

EL CORREO DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.		PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.— Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.— Agencia de J. Salvá y Comp.— Librerías de Garcia y Colomar.	Sale el sol á las 7 h. y 18 m.	Un mes: } con El Telégrafo 7 rs. } sin El Telégrafo 3 "
	Pónese á las 4 h. y 40 m.	
	Sale la luna á las 7 h. y 2 m. de la noche.	Un número suelto 2 cuartos.
	Pónese á la 9 h. 16 m. mañ.	Anuncios cada línea 3 cuartos.

PALMA.

Otra mejora, de mas importancia si cabe que las obras que anteriormente dejamos indicadas, debe ocupar hoy el puesto preferente de nuestro Diario, puesto de preferencia que, sea dicho de paso hemos ido insensiblemente creando para cederlo á artículos de mas ó menos estension, aunque contra nuestros primeros propósitos. Y decimos esto, porque nos interesa muy mucho relevarnos de esa especie de obligacion que tacitamente contrageramos de encabezar diariamente nuestros números con la indicacion de una mejora que presentaramos en forma de artículo doctrinal. Seamos francos, ni esto es lo que ofrecimos al principio, ni esto es realizable atendidas las circunstancias del pais, ni es este el medio de que nuestras indicaciones produzcan su buen efecto. Nos esplicaremos. Ofrecimos dar noticias y proponer mejoras: para lo uno y lo otro bastan pequeños párrafos que no contengan mas que la idea desnuda ó descarnada, sin aparato alguno retórico. El pais ni ofrece grandes novedades, ni nuestra voz es tan autorizada que pueda acometer grandes empresas: no podemos por lo mismo remontar tanto nuestro vuelo que lleguemos á hacernos invisibles. Ademas: apuntar cada dia una mejora es empeñarse en que no se adopte ninguna: tanto valdría no hacer nada. El eco de un periódico casi nunca se transmite hasta *mañana*, para él no hay mas vida que el *hoy*; despues, un completo olvido. Para que se atienda hoy á lo que dijo el periódico ayer, es preciso que ayer hable ya de lo que hablar debe hoy, y que mañana se refiera todavía á lo que dijo el dia anterior. Pero indicar hoy una medida para no volverla á mentar mas, es perder tiempo y espacio aprovechables en otras cosas.

Hemos hecho una digresion inoportuna é importuna: perdonenla por hoy nuestros lectores: de todos modos mañana ya no se han de acordar de ella. La mejora á que aludimos al principio, es la formacion de unas ordenanzas de policía rural que es de todo punto indispensable para el cuidado de los campos. Vigente aunque poco conservada viene estando hace muchos años una ordenanza formada por la autoridad superior de la provincia é impuesta cuidadosamente á los pueblos para que la observasen íntegra en sus distritos respectivos. Esta tiene empero un defecto capital. ¿Cómo ser aceptable lo que hace treinta años hicimos, hoy (y volvemos á nuestro tema) que ya va peinando canas aquello que ayer hicimos? Los adelantos de la agricultura, las innovaciones introducidas desde entonces, el muy

distinto sistema por que se rige la administracion, todo hace necesaria una reforma radical en la ordenanza ó reglamento á que hacemos referencia. Este era por otra parte el primer ensayo que se hizo en nuestra isla, el pensamiento era incompleto, tal vez se le circunscribió dentro de un círculo mas estrecho del que su verdadero objeto reclamaba. Tal vez son en el dia mas de dos y mas de cuatro los Ayuntamientos que ignoran su existencia, tal vez no han comprendido que entre las atribuciones que les señala la ley de 8 de Enero de 1845 cabe la reduccion á un código de rigurosa aplicacion de todo aquello que atañe á la policia de los campos en el mas lato sentido de la palabra policia. Y nada nos prueba mejor lo que acabamos de decir que el hecho de que varias municipalidades han intentado hacer algun trabajo de esta clase; pero ¿sabeis que han hecho? un bando publicado por el Alcalde, que no comprendia mas que media docena de artículos; un bando encaminado a evitar un hurto de cuatro coles, á castigar con una multa la entrada de un animal en el cercado vecino. La tendencia de un reglamento de policia rural no puede ser tan mezquina; se estiende mucho mas allá de tamañas nimiedades. No se fie á un Ayuntamiento la formacion de una ordenanza de esta clase: llamese por ello á personas inteligentes, pídase la concurrencia de aquellas corporaciones que por su instituto se dedican constantemente á analogos trabajos, tomese lo que contenga de bueno la antigua ordenanza vigente hoy aunque olvidada, añadanle lo que el tiempo ha hecho necesario y las actuales circunstancias exigen imperiosamente; y formese por último una ordenanza que pueda presentarse á los pueblos para que luego ellos mismos le hagan aquellas leves modificaciones que requieran las circunstancias especiales de cada localidad. Son varias, mejor diremos, son muchas las personas que nos han manifestado deseos de que nos ocupemos de cuando en cuando de este asunto; y nosotros accedemos tanto mas gustosos á esta escitacion cuanto que la teníamos ya anteriormente registrada en nuestro *memorandum*. Si la misma acogida le dispensa la autoridad á quien corresponde el conocimiento de este asunto, creemos que se habrá prestado al pais un señalado servicio. Otro dia nos ocuparemos, Dios mediante, de este mismo asunto.

—Parece que el Ingeniero Sr. Pou ha salido con direccion á la villa de Sóller para montar el aparato de 4.º orden que dijimos se habia recibido hace pocos dias con destino al faro de aquel puerto. Segun noticias el aparato deberá ensayarse antes de fin de este año.

—El ilustre colegio de abogados de esta ciudad, reunido anoche en junta general, eligió para formar durante el año próximo su junta de gobierno, á los señores que á continuacion se nombran: Decano, Sr. D. José Fonticheli.—Diputado 1.º, D. Nicolas Ripoll.—2.º, D. Pedro Gacias.—3.º, D. Antonio Ripoll y Mesquida.—4.º D. Estanisló Luis Piñano.—Tesorero, D. Juan Bautista Socías.—Secretario contador, D. Onofre Fernandez.

IL BARBIERE.—Con mejor éxito del que la generalidad esperaba, se cantó en la noche del sábado esta ópera en el teatro del Círculo. La primera mitad del primer acto satisfizo completamente los deseos de todos; y si bien en lo restante hubo una que otra vez algo que desear, puede decirse que la ópera en conjunto se cantó de una manera satisfactoria. La señorita Schapié encontró en el papel de Rosina una parte adaptable á la estension de su voz, cuyas notas agudas no suelen favorecerla gran cosa, ejecutó los cantos de gracia con bastante limpieza y seguridad y supo mantenerse en la escena con propiedad y desembarazo. La señora Aduggi cantó bien el aria de la vieja Berta con fácil ejecucion y con una voz no menos extraña que propia. El señor Stechi, el que aplaudimos con entusiasmo en la romanza de la Favorita, no nos dejó tan satisfechos como siempre: no vi-

mos en él al conde de Almagro tan atrevido como enamorado; no vimos en su papel ese tinte que debe hacer contrastar sus cantos siempre sentidos y dulces con las situaciones siempre originales y estrambóticas de esta ópera. El señor Carapia comprendió perfectamente la difícil parte de Fígaro, y dijo á la perfección el ária de salida: no es extraño, pues, que el aplauso fuese nutrido y que el artista fuese llamado á la escena. El señor Dalbesio cantó con buena voz el ária de *La Calumnia*, que le fué aplaudida el segundo día con justicia. En los coros, y especialmente en el del primer acto, echamos de menos la seguridad y el ajuste con que acostumbran cantar; y finalmente la orquesta acompañó bien, aunque con algun desaliño de vez en cuando. D. Bartolo estuvo puesto en boca del segundo bajo: esto nos dispensa de una censura que no merece por cierto el que hace mas de lo que debe. Ya que hemos visto la cara buena de la *recita*, veámosle tambien su cara mala. Aceptamos la parte declamada en cambio de los recitados que pudieran cansar al público con su pesadez y monotonía; así se hace en los teatros de Italia, y...

cuando Calderon lo dijo
estudiado lo tendria,

pero no transigimos con la supresion de escenas enteras que importan mucho á la comprension del argumento, y contienen cantos no menos populares que agradables: esto es una observacion que dirigimos particularmente á la Sra. Schapie y al Sr. Stechi. En la escena quisieramos ver la casa de D. Bartolo siempre puesta del mismo modo, y no sacando el piano en el momento que se necesita, y aun haciéndolo correr de un lado á otro como si fuese una silla ó una escalfeta. En el Sr. Dalbesio quisieramos menos pelo en la cara y mas tela en la capa; un cara con tanto bigote y tanta perilla no creemos que existiera en tiempo de D. Basilio. Al Sr. Stechi le echamos de menos unos botines en el primer acto, y él nos echa de mas unas patillas en el segundo. El apuntador bueno seria que nos pusiese luz cuando es de dia ó cuando sale Berta con la bujía, y nos pusiese á oscuras cuando conviene y es necesario. Quisieramos que el público aplaudiese, pero que no viniese á empañarse la oportunidad y justicia de un aplauso con un ceceo, que no revela mas que ignorancia ó rutinaria é incomprendible antipatía á determinadas personas. Quisieramos que los cantantes viesen en nuestras palabras la expresion franca y desapasionada de nuestro juicio y mas bien falta de conocimientos filarmónicos que sobra de injusticia ó de intencion. Quisieramos en fin, que nuestros apreciables lectores no creyesen que tenemos pretensiones de críticos por haber escrito una humilde gacetilla mas larga de lo regular.

VIVA LA BROMA.-Ópera en el Círculo, *Soirée* en el Palmesano, reunion en el Balear, comedia en el Artístico, academia en la Oriental, baile en el Auxilio, gran funcion en un café cantante, gabinete de figuras de cera... tal fué el risueño espectáculo que ofreció á la pollería nuestra encantada ciudad en la noche del domingo.

¡CHUM, CHUM!- Anteayer el paseo del Borne estuvo concurridísimo, gracias á la presencia en él de la excelente banda del Regimiento de Asturias. Reciba por nuestro conducto las gracias del bello sexo, la persona ó personas de quienes dependa esta agradable novedad.

PAVOS.-La puerta de San Antonio está muy concurrida estos dias.-Pollas en busca de pavos,-pollos buscando... gallinas,-todos pelando la pava...-¡bien haya la pollería!

VENDABAL.-Furioso era el que se oia anoche á eso de las nueve. Para el que ha sufrido algun temporal debia sin duda conmoverle la triste consideracion de que tal vez algunos navegantes eran en aquel momento juguete de las embravecidas olas. ¡Quiera el cielo que no causara desgracia alguna!

AFLUENCIA.-Es muy considerable la que observamos desde ayer tarde en esta ca-

pital. Ya se vé, nuestros hermanos de los pueblos forenses son tambien aficionados al turrón...

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.-*San Zenon, soldado y mártir.*

El pueblo de Nicomedia se habia entregado á bárbaros festejos y diversiones por el triunfo que creia haber alcanzado contra los cristianos, cuando un soldado llamado Zenon que profesaba ocultamente la verdadera fé, empezó á reprender públicamente la ceguedad de Maximiano y á pregonar que no habia mas Dios que Jesucristo Crucificado. El emperador enchido de corage mandó entonces que se martirizase cruelmente al atrevido, y los verdugos despues de haberle magullado la lengua, hechole saltar los dientes uno á uno y sacadle los ojos lo sacaron fuera de la ciudad y le cortaron la cabeza. Sucedió esto por los años 202.

VARIETADES.

EFEMERIDES.

1063. Es conducido á Leon con solemne pompa el cuerpo de S. Isidro, Arzobispo de Sevilla rescatado de los moros por D. Fernando 1.º

1615. Hace su entrada pública en Madrid D^a. Isabel de Borbon, primera esposa de Felipe 4.º

1724. Benedicto 13 crea Cardenal con el título de San Sixto al mallorquín fray Agustín Pipia general del orden de predicadores.

Naufragos.-Entre los pasajeros que ha conducido á su bordo el vapor *Vifredo*, han llegado á Málaga 11 naufragos ingleses.

Longevidad.-En Rivadavia existe una señora de 117 años, se llama doña Benita Alonso, es viuda de D. Antonio Gil Sarmiento, anda, está en su cabal juicio, lee sin anteojos y se ocupa en todos los quehaceres domésticos.

Monederos falsos.-Noticiosa la guardia civil de Barcelona de que dos sugetos se dedicaban á cambiar monedas falsas, los persiguió tardes pasadas hasta que les dió la voz de alto, á cuya intimacion se pusieron en fuga, arrojando algunas monedas de 100 falsas. La guardia no pudo darles alcance y disparó un tiro á uno de ellos, que creia hubiese sido herido, pues la capa que arrojó para huir con mas ligereza estaba agujereada.

Por milagro.-En Espejo (Córdoba) se ha hundido, á consecuencia del temporal, una casa de nueva planta, escepto una habitacion donde casualmente se hallaban reunidos todos los vecinos de ella.

Sereno literario.-Con el título de *El Sereno* se va á publicar en Córdoba una revista semanal de literatura, modas y costumbres.

Está el tiempo desagradable.-El huracan que dias atrás empezó á soplar en Madrid, y que afortunadamente cesó al poco tiempo debió ser de la familia de otro que en la noche del 26 del pasado puso en la mayor consternacion á los habitantes de Jaen, en cuya ciudad ocasionó bastantes destrozos, é hizo que las campanas de la catedral tocasen á medio vuelo.

Sociedad artistico literario.-En Vigo se trata de fundar un liceo con sus correspondientes secciones de declamacion, pintura, literatura y música.

El Srío. de la redaccion. = Juan Villalonga.

Editor responsable: D. Juan García de Paredes.

PALMA. Imprenta de la V. de Villalonga, cerca el Correo.

Juan Garcia de Paredes